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4G шагает по стране
В конце аВгуста 2012 года В петербурге 
была запущена сеть 4G. пока на этом 
рынке работают дВа оператора — «скар—
тел» (бренд Yota) и «мегафон». однако 
уже В 2013 году число игрокоВ может 
уВеличиться. МАРия МОРЕвА

По данным Юрия Брюквина, генераль-
ного директора аналитического агент-
ства «Рустелеком», в настоящее время 
число абонентов 4G (LTE — Long Term 
Evolution) в Петербурге чуть превы-
шает 100 тыс. человек. «Причем около 
100 тыс.человек — это абоненты сети 
Wi-Max, которым Yota просто подари-
ла модемы 4G. И это всего лишь около 
10 процентов от активной базы абонен-
тов 3G, если говорить о пользователях 
модемов, — уточнил он. — Несмотря на 
массированную рекламную акцию услуг 
4G, объем продаж оставляет желать 
лучшего. Это связано с тем, что пока 
возможности сети 3G вполне удовлет-
воряют потребителей как по цене, так 
и по скорости передачи данных. Кро-
ме того, у оборудования 4G пока очень 
узкая продуктовая линейка: очень мало 
планшетов и смартфонов поддержива-
ют этот стандарт».

Денис Кусков, генеральный директор 
ИАА «Неделя сотовых технологий», счи-
тает, что сеть 4G имеет очень хорошие 
перспективы для развития в 2013 году. 
«Сейчас идет развитие сетей, строи-
тельство и реконструкция базовых стан-
ций. Для того чтобы сеть 4G качествен-
но работала в Петербурге, необходима 
1 тыс. базовых станций, сейчас их око-
ло 500, — говорит он. — В формат 4G в 
2013 году можно будет перевести еще 
около 200 тыс. абонентов. Речь идет о 
нынешних пользователях 3G, а также 
о тех, кто еще не пользуется интер- 
нетом».

Сеть 4G, созданная компанией 
«Скартел», в настоящее время исполь-
зуется также компанией «Мегафон». По 
мере расширения покрытия в Северо-
Западном регионе там, где у Yota нет 
соответствующих площадок, «Скартел» 
будет использовать площадки «Мега-
фона». Как отметили в компании «Мега-
фон», к концу года количество базовых 
станций будет в полтора раза больше, 
чем в сентябре. «Значит, вырастут 
зоны обслуживания и скорости пере-
дачи данных не только в Петербурге и 
ближайших пригородах, но и в крупных 
населенных пунктах Ленинградской об-
ласти, — подчеркнули в компании. — 
Запуск 4G состоялся 31 августа не на 
пустом месте. Мы достигли больших ре-
зультатов в развитии транспортной сети, 
которая и стала основой для выхода на 
качественно новые условия предостав-
ления услуг передачи данных. Сейчас 
Петербург практически весь покрыт 
сетью четвертого поколения, и средние 
скорости 4G по городу находятся на 
уровне 20 Мбит/c. Так как стандарт LTE 
обеспечивает высокие скорости пере-
дачи данных, практически все базовые 

станции подключены с использованием 
оптических систем передачи данных, 
которые обладают высокой пропускной 
способностью».

Сети стандарта 4G (LTE) отличаются 
от 3G более высокой скоростью работы 
в интернете — до 100 Мбит/c, что позво-
ляет быстрее передавать данные, ска-
чивать «тяжелые» файлы, к примеру, 
фильмы высокого качества. Эксперты 
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